



## Faustino Coppi, citoyen d'honneur de Saint-Étienne du Grès

Dans le cadre du jumelage entre Saint-Étienne-du-Grès et Castellania Coppi, village natal de Fausto Coppi, Faustino Coppi, fils de la légende italienne, a reçu des mains du maire, Jean Mangion, le titre officiel de citoyen d'honneur, ainsi que la médaille de la Ville.

Cette distinction célèbre l'amitié et la solidarité européenne, bâties depuis 2022 entre nos deux villages sur le thème de tous les cyclismes. Elle unit la mémoire d'un champion hors du commun aux valeurs partagées de fraternité, de sport et de transmission, a un territoire - les Alpilles - qui a fait du vélo, sa petite reine.

Lors d'une cérémonie intime, en présence des élus du Conseil municipal, Faustino Coppi a accepté avec modestie, cet hommage et a offert au maire son nouvel ouvrage tout juste édité, coécrit avec Salvatore Lombardo Coppi, *le mythe illustré*, sous les yeux d'Enrico Chiggio, conseiller spécial de Castellania Coppi. La rencontre s'est poursuivie par une photo souvenir à l'entrée du village, devant le panneau de jumelage qui affiche fièrement cette amitié transalpine.

Pour le maire Jean Mangion, « *En honorant Faustino Coppi aujourd'hui, c'est toute la mémoire de son père et la fraternité entre nos deux villages que nous faisons vivre. À travers ce jumelage, nous montrons que la passion du sport et l'amitié entre les peuples n'ont pas de frontière. Ce titre de citoyen d'honneur ne célèbre pas seulement un nom illustre, mais une fidélité, une modestie et un esprit de partage qui nous inspirent tous. Aujourd'hui, Saint-Étienne-du-Grès et Castellania Coppi écrivent ensemble une nouvelle page d'amitié, grâce à la présence de Faustino Coppi parmi nous, dans un territoire qui a fait sienne la passion du cyclisme.* »

En devenant citoyen d'honneur de Saint-Étienne-du-Grès, Faustino Coppi offre à notre village un peu de cette légende qui traverse les générations. Par sa présence, il nous rappelle que la mémoire ne s'efface jamais quand elle est portée par la fraternité et par le cœur des hommes.



### **Fausto Coppi : le champion des champions**

Fausto Coppi, né en 1919 à Castellania, dans le Piémont, disparu prématurément en 1960, demeure l'une des figures majeures du cyclisme mondial. Surnommé « Il Campionissimo », le champion des champions, il a marqué son époque par son élégance, son audace, et un palmarès incomparable.

Issu d'un village agricole modeste, il découvre le vélo en livrant de la viande, puis devient professionnel à vingt ans. Il remporte cinq fois le Giro d'Italia, deux fois le Tour de France, le championnat du monde sur route, et établit le record de l'heure en 1942. Pionnier de l'entraînement scientifique et novateur dans sa vision de la course, il incarne une modernité qui transforme le cyclisme.

Son duel mythique avec Gino Bartali tient l'Italie entière en haleine. Ce face-à-face dépasse le sport et oppose deux visions du monde : la tradition d'un côté, l'avenir de l'autre. Fausto Coppi reste aussi dans les mémoires pour son destin tragique : ses blessures, son arrestation pendant la guerre, et sa liaison avec Giulia Occhini, « la Dame blanche », qui scandalise l'Italie conservatrice.

### **Faustino Coppi : gardien de la mémoire**

Faustino Coppi, né en 1955 à Buenos Aires, où ses parents s'étaient réfugiés face aux pressions sociales, est le fils unique du champion. Il n'a pas 5 ans quand il perd son père, mais conserve des souvenirs tendres et précis.

Depuis des décennies, il se fait le gardien de la mémoire de Fausto. Il vit toujours dans la maison familiale, la *Villa Coppi*, et participe chaque année aux commémorations organisées à Castellania, désormais rebaptisée *Castellania Coppi*. En 2017, il publie un livre émouvant, *Coppi par Coppi – Une autre histoire du Campionissimo*, où il raconte son père à travers ses yeux d'enfant. Début juillet, il vient de faire éditer un nouvel ouvrage coécrit avec Salvatore Lombardo, *Coppi, le mythe illustré*.

Sa venue à Saint-Étienne-du-Grès montre son attachement aux liens franco-italiens et à la mémoire de son père. Elle traduit aussi sa volonté d'échanger avec celles et ceux qui, au-delà de l'Italie, continuent d'honorer la figure du *Campionissimo*.

*Photos : @Mairie de Saint-Étienne du Grès*



*De g. à d. Patrick François (GreenCycling), Enrico Chiggio (conseiller spécial de Castellania Coppi), Salvatore Lombardo (président de TopVélo), le maire Jean Mangion, Faustino Coppi, Augustin Teyssier (adjoint à l'Urbanisme)*



*Faustino Coppi, Salvatore Lombardo, le maire Jean Mangion et le conseiller spécial de Castellania Coppi, Enrico Chiggio, devant le panneau de jumelage entre les deux villages*



*Faustino Coppi, citoyen d'honneur et la médaille de la Ville de Saint-Etienne du Grès*

Délégué à la communication : Claude SANCHEZ

☎ 06 08 40 79 51 ☎ 04 90 49 49 03

✉ [communication@saintetiennedugres.com](mailto:communication@saintetiennedugres.com)